
COMISiÓN PERMANENTE DE VINCULACiÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS 

Minuta de la Décima Sesión Ordinaria 2015 

En México, Distrito Federal , siendo las catorce horas con quince minutos del día diecinueve 
de octubre de dos mil quince, y estando reunidos en las oficinas del Instituto Electoral del 
Distrito Federal (I EDF), sito en la calle de Huizaches número 25, Colonia Rancho Los 
Colorines, Delegación Tlalpan, tuvo verificativo la Décima Sesión Ordinaria de la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos (CVOE) del año 2015, con la 
asistencia de los siguientes integrantes : 

Consejero y Consejeras Electorales 

Yuri Gabriel Beltrán Miranda 

Dania Paola Ravel Cuevas 

Oiga González Martinez 

Presidente de la CVOE 

Integrante de la CVOE 

Integrante de la CVOE 

Representantes de los Partidos Políticos 

Herandeny Sánchez Saucedo Partido Nueva Alianza 

René Cervera Galán Partido Humanista 

Partido Encuentro Social Guadalupe Campos Jordán 

Juan Antonio Alemán García 

Zuly Feria Valencia 

Partido de la Revolución Democrática 

Partido Verde Ecologista de México 

/l 
/tJ 

j . ! 

Funcionarios del Instituto 

Rubén Geraldo Venegas 

David Raúl Córdova Tello 

Secretario Ejecutivo del IEDF 

Secretario Técnico de la CVOE 

¡ ('1// / 
I J . v ¡ I 1 

j ~, 

I 
l/ 

Una vez que el Consejero Electoral , Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente de la CVOE, 
dio la bienvenida a las Consejeras Electorales integrantes de la Comisión, a las y los 
Representantes de los Partidos Políticos y al Licenciado Rubén Geraldo Venegas, 
Secretario Ejecutivo; agradeció la presencia de las y los funciqnarios adscritos a diversas 
oficinas, que asisten en apoyo de los participantes de la Sesión, solicitó al Secretario 
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Técnico, Maestro David Raúl.Córdova Tello, verificar la existencia del quórum legal para 
sesionar. 

Verificado el quórum, el Presidente de la CVOE dio inicio a la sesión , con fundamento en 
los artículos 39 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del Distrito 
Federal (Código) , 42 , fracción V, asi como 55 y 56 del Reglamento de Sesiones del 
Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral del Distrito Federal (Reglamento), 
para lo cual solicitó al Secretario Técnico diera lectura al Orden del Dia: 

1. Aprobación del Orden del Dia. 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de las Minutas correspondientes a la 
Novena Sesión Ordinaria y Tercera Sesión Extraordinaria de la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos. 

3. Presentación del Seguimiento de Acuerdos aprobados por la Comisión Permanente 
de Vinculación con Organismos Externos . / 

4 . 

5. 

Presentación, y en su caso, aprobación del Tercer Informe Trimestral de / 
Actividades de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Extern~/\ 
Julio-septiembre, 2015. :./ 

Presentación, yen su caso, aprobación del Informe de los resultados del Programa 
de Atención e Información a Observadores Electorales y del Programa de Atención 

/1 
.' 

e Información a Visitantes Extranjeros , a que se refiere el Acuerdo Tercero del 
ACU-56-15, aprobado por el Consejo General , el8 de marzo de 2015. IJ 

I , 

6. 

7. 

8. 

Presentación del Informe de Avances de los Trabajos de la Comisión de I V 
Seguimiento y Evaluación del Convenio General de Coordinación para el Proceso I ( 1\ ". 
Electoral Ordmano 2014-2015 suscnto por eIINE-IEDF. \ji 

de Avances en el Programa de •. / 
de la Consulta Ciudadana sobre 

Presentación del Segundo Informe 
Acompañamiento para la Observación 
Presupuesto Participativo 2016. 

Informe sobre la suscripción de convenios suscritos por el Instituto Electoral del 
Distrito Federal con el Centro Europeo de Asistencia Electoral , Centro de 
Investigación sobre Democracia Directa , Instituto Interamericano de Derechos 
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9. Asuntos Generales. 

El Presidente de la Comisión anunció la incorporación a la mesa de la Representante del 
Partido Encuentro Social, asimismo, puso a consideración de los integrantes el Orden del 
Día, de conformidad con los artículos 39 del Código y 50 del Reglamento. 

El Secretario Técnico hizo uso de la voz, para comentar que recibió observaciones por 
parte de las oficinas de las Consejera Electorales Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela 
Williams Salazar. 

La Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas, intervino para proponer que en el orden 
del dia del punto 8 sea modificado para quedar de la siguiente manera : 

8. Informe de los Convenios suscritos por el Instituto Electoral del Distrito Federal 
con el Centro de Asistencia Electoral, Centro de Investigación sobre Democracia 
Directa, Instituto Interamericano de Derechos Humanos y la Universidad Nacional 
Autónoma de México. 

El Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario Técnico someter a votación el Orden dey-:·~ 
Día , con las observaciones correspondientes, mismo que fue aprobado por unanimidad t;/ 
los presentes , con el acuerdo siguiente: 

CVOE/039/15. Se aprueba el Orden del Dia correspondiente a la Décima Sesión Ordinaria 
de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos 2015, con las 
observaciones de las Consejera Electorales, Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela 
Williams Salazar. 

Una vez aprobado el Orden del Día, se procedió a la discusión y desahogo de los ternas 
agendados, en términos de los artículos 49 y 59 del Reglamento. Además, de haberse 
aprobado la dispensa de la lectura de los documentos que se pusieron a consideración de 
este órgano colegiado. 

El Presidente de la Comisión , anunció la incorporación del Representante del Partido de la 
Revolución Democrática. 

El Secretario Técnico, continuó con el desahogo de los temas del Orden del Día con la 
lectura del punto siguiente: 

/ . 
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2. Presentación y, en su caso, aprobación de las Minutas correspondientes a la 
Novena Sesión Ordinaria y Tercera Sesión Extraordinaria de la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos. 

El Presidente de la Comisión , puso a consideración de los presentes el punto. 
En uso de la voz, la representante de Nueva Alianza manifestó que, en ese momento, haria 
entrega de las observaciones de forma a las minutas puestas a consideración de la 
Comisión. 

El Secretario Técnico de la Comisión , indicó que se recibieron observaciones en los 
proyectos de minuta por parte de la oficina de la Consejera, Electoral Dania Paola Ravel 
Cuevas. 

Al no haber mas intervenciones, el Presidente de la Comisión , solicitó al Secretario 
Técnico, someter a votación las Minutas correspondientes a la Novena Sesión y Tercera 
Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos 
Externos , con las observaciones de la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas y de 
la Representante del Partido Nueva Alianza, lo cual resultó con el siguiente acuerdo: 

\ 
CVOE/040/15. Se aprueban las Minutas correspondientes a la Novena Sesión OrdinariJ -y .~/ 
Tercera Sesió.n Extraordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos 
Externos, con las observaciones de la Consejera Electoral Dania Paola Ravel Cueva.(.y de 
la representante del Partido Nueva Alianza. 

El Secretario Técnico procedió a dar lectura al siguiente punto del Orden del Día a solicitud 
del Presidente de la Comisión: 

3. Presentación del Seguimiento de Acuerdos aprobados por la Comisión de 
Vinculación con Organismos Externos. 

El Secretario Técnico, dio cuenta del punto, destacando que los tres acuerdos suscritos en 
la Novena Sesión Ordinaria y los tres acuerdos suscritos en la Tercera Sesión 
Extraordinaria, fueron atendidos en su totalidad. 
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El Presidente de la Comisión , al no haber más intervenciones, agradeció la presentación y 
dio por recibido el seguimiento de acuerdos , solicitando al Secretario Técnico dar cuenta 
del siguiente asunto listado en el Orden del Día. 

4. Presentación, y en su caso, aprobación del Tercer Informe Trimestral de 
Actividades de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos 
Externos, julio-septiembre, 2015. 

El Presidente de la Comisión , puso a consideración el Informe trimestral. 

En uso de la voz, la Consejera Electoral, Oiga González Martinez, expresó su 
reconocimiento a la presidencia de Comisión de Vinculación, así como al personal de la 
Unidad Técnica de Vinculación con el INE, por los trabajos orientados al fortalecimiento de 
la democracia en la Ciudad de México. La Consejera cerró su intervención destacando la 
importancia de la generación de lazos y canales de comunicación con instancias 
nacionales e internacionales, mismas que le permiten al Instituto estar a la vanguardia. 

Asimismo, destacó la publicación de los informes de Observadores Electorales y Visitantes 
Extranjeros, la Red de Observación para la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto , 
Participativo 2016 y los convenios suscritos con organismos nacionales e internacionales , .1 
orientados a perfeccionar los procedimientos democráticos. //~ I 

El Presidente de la Comisión anunció la incorporación de la Representante del f"artido 
Verde Ecologista de México. 

/-¡ 
En uso de la voz, el Secretario Técnico de la Comisión , indicó que se recibieron / .;' 
observaciones de forma , por parte de la oficina de las Consejeras Electorales, Dania Paola / t /, 
Ravel Cuevas y Gabriela Williams Salazar. ': ) -

Al no haber más intervenciones, el Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario TécniCO' ".< 
someter a votación el Tercer Informe Trimestral de Actividades de la Comisión Permanente ,// 
de Vinculación con Organismos Externos, julio-septiembre 2015, con las observaciones 
antes señaladas . 

CVOE/041/15. Se aprueba el Tercer Informe Trimestral de Actividades de la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos, jUlio-septiembre, 2015, con las 
observaciones formuladas por la Consejeras Electorales, Dania Paola Ravel Cuevas y 
Gabriela Williams Salazar. 
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El Presidente de la Comisión, pidió al Secretario Técnico, enviar el Informe aprobado al 
Secretario Ejecutivo para su conocimiento y presentación al Consejo General deIIEDF, en 
la sesión que corresponda. 

El Secretario Técnico, procedió a dar lectura al siguiente punto del Orden del Día a solicitud 
del Presidente de la Comisión: 

5. Presentación, y en su caso, aprobación del Informe de los resultados del 
Programa de Atención e Información a Observadores, Electorales y ,del 
Programa de Atención e Información a Visitantes Extranjeros, a que se refiere 
el Acuerdo Tercero del ACU-56-15, aprobado por el Consejo General, el 8 de 
marzo de 2015. 

El Presidente de la Comisión, puso a consideración de los presentes, el informe 
presentado. 7 

En uso de la palabra, la Consejera Electoral , Dania Paola Ravel Cuevas, mencionó que ;1/// 
queda pendiente la actividad: La Participación en la escuela de observación electoral t>r:J7"--"'" 
coordinación con la Organización de los Estados Americanos (OEA) y enti~d~ / 
académicas internacionales, la cual se prevé, se realice en noviembre del presente año, 
pero ya no con la OEA, sino con el Instituto de Investigaciones Juridicas de la UNAM, por lo 
cual , solicitó al Secretario Técnico, se expliquen las razones del cambio. I 

.\ 
El Secretario Técnico. indicó que la OEA se vio imposibilitada de llevar a cabo la escuela 1; 
de observación electoral en la fecha prevista y para dar continuidad con el taller. se están ' I 

L realizando pláticas con el Instituto de Investigaciones Jurídicas para cumplir cabalmente el "1 
programa. Asimismo, señaló que los integrantes de la Red de Observación posiblemente 'i 
sean los primeros alumnos con el que cuente el taller de observación . ~ 

La Consejera Electoral . Dania Paola Ravel Cuevas . sugirió que las razones señaladas por 
el Secretario Técnico. queden plasmadas en el informe. De igual forma manifestó que las 
acciones y actividades derivadas de las pláticas con el Instituto de Investigaciones 
Juridicas de la UNAM. sean informadas a los integrantes de la Comisión. 

El Presidente de la Comisión . comentó que si bien la OEA no participará como organizador. 
sería bueno que alguien de la OEA formara parte del taller. 
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Al no haber más intervenciones, el Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario 
Técnico, someter a votación el Informe de los resultados del Programa de Atención e 
Información a Observadores Electorales y del Programa de Atención e Información a 
Visitantes Extranjeros, a que se refiere el Acuerdo Tercero del ACU-56-15, aprobado por el 
Consejo General , el 8 de marzo de 2015, mismo que fue aprobado por unanimidad , dando 
el siguiente acuerdo: 

CVOE/042/15. Se aprueba el Informe de los resultados del Programa de Atención e 
Información a Observadores Electorales y del .Programa de Atención e Información a 
Visitantes Extranjeros, a que se refiere el Acuerdo Tercero del ACU-56-15, aprobado por el 
Consejo General, el 8 de marzo de 2015, con las observaciones de forma presentadas por 
las Consejeras Electorales, Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela Williams Salazar. 

El Presidente de la Comisión , el Consejero Electoral, Yuri Gabriel Beltrán Miranda, le indicó 
al Secretario Técnico que, el acuerdo recién aprobado, fuera enviado al Secretario 
Ejecutivo, con la atenta solicitud de que fuera incorporado en la próxima sesión del mes de 
octubre del Consejo General, en cumplimiento al Acuerdo Tercero del ACU-56-15. 1 

/J 

El Secretario Técnico continuó con la lectura del siguiente asunto listado en el Orden del y/ 
Día, a solicitud del Presidente de la Comisión , Consejero Electoral , Yuri Gabriel BeltráC ,. \ 

Miranda. , é/ 
i..,.-

6. Presentación del Informe de Avances de los Trabajos de la Comisión de 
Seguimiento y Evaluación del Convenio General de Coordinación para el / 
Proceso Electoral Ordinario 2014-2015 suscrito por eIINE-IEDF. / . 

/ t' 
El Presidente de la Comisión, puso a consideración de los presentes el informe presentadly\J 

I \ 
La Consejera Electoral, Oiga González Martinez, comentó que hacer una evaluación ~I 
Proceso Electoral inmediato es relevante para el instituto, lamentó que se tuviera que 
reformular el documento y las fechas, sin embargó celebró la elaboración del informe 
presentado. 

La Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas, manifestó su preocupación por el 
cronograma planteado ya que la actividad "Definición por parte de las áreas técnicas de 
ambas instituciones de fuentes de información y variables", prevista para el 13 de octubre 
de 2015. se reporta en "proceso" yeso pone en riesgo de que no se cumpla la siguiente 
actividad , "Presentación, y en su caso, aprobación de fuentes de informaCión y variables 
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por el grupo de trabajo de Casilla Única INE-IEDF", prevista a realizarse el 20 de octubre 
de 2015. Cerró su intervención señalando que se debe tener una comunicación más 
constante y más activa con la Junta Local para llevar a cabo las actividades en los tiempos 
marcados. 

El Secretario Técnico, expresó que los grupos de trabajo están llevando a cabo reuniones 
para intercambiar información y, por cuestiones de agenda , había intención de aplazar la 
reunión del 20 de octubre aunque no ha habido comunicación oficial al respecto. 

El Presidente de la Comisión, al no haber otra intervención, hizo uso de la voz para 
comentar que los grupos de trabajo han estado sesionando, por lo cual estaban a tiempo y 
que al momento no tenian información de algún cambio en el cronograma. 

La Consejera Electoral, Oiga González Martínez, solicitó que la reunión del 20 de octubre 
se pueda llevar a cabo aunque no se cuente con toda la información, con la finalidad de 
que no se detengan los trabajos y pOder darle continuidad con lo que ya se cuente y 
posteriormente hacer una segunda reunión de trabajo con la informaCión completa ,/ 

\ . ' 

El Presidente de la ComiSión , comentó estar de acuerdo con las consideraciones;e ~-{ / 
Consejeras Electorales, Oiga González Martínez y DanJa Paola Ravel Cuevas y 'r~io a~ ~ /~ 
titular de la UTVINE, realizar las gestiones necesarias para que la reunión solic'ilada se // 
efectúe en la semana que corre y así contar con un informe de los avances en los trabajos. / ¡ 

La Consejera Electoral, Oiga González Martínez, solicitó que quede expresado en la minutl ly' ~/ / 
que el cambio de fecha en el cronograma fue por cuestiones ajenas al Instituto Electoral dr' í Ji 
Distrito Federal , debido a que la Junta Local Ejecutiva del INE en el DF, no recopiló a ( / / 
tiempo su información y se tuvieron que reprogramar las actividades . \Ji 

\ / 
La Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas, comentó estar de acuerdo con r¡{ 
propuesta de la Consejera Electoral Oiga González Martínez, ya que cree que se puede 
comenzar con lo que se tiene terminado y no retrasar los tiempos en el cronograma. 

Al no haber otra intervención, el Presidente de la Comisión, dio por recibido el presente 
informe y solicitó al Secretario Técnico, dar cuenta del siguiente punto del Orden del Dia. 

~==========~~=====I----~M;'IN;U~T~A~D~~C;IM~A;S;'E~S~16;N~O~R;D~IN~A;RI~A-----¡F.~, ~. ==~,¡~,~==~,~ •• ~,=ª8~~~? 
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7. Presentación del Segundo Informe de avances en el Programa de 
Acompañamiento para la Observación de la Consulta Ciudadana sobre 
Presupuesto Participativo 2016. 

El Presidente de la Comisión, dejó a consideración el informe presentado. 

Al no haber intervenciones el Presidente de la Comisión, dio por recibido el presente 
informe, con las observaciones de forma de la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel 
Cuevas y solicitó al Secretario Técnico, dar cuenta del siguiente punto del Orden del Día . 

8. Informe de los Convenios suscritos por el Instituto Electoral del Distrito 
Federal con el Centro Europeo de Asistencia Electoral, Centro de Investigación 
sobre Democracia Directa, Instituto Interamericano de Derechos Humanos y la 
Universidad Nacional Autónoma de México. 

El Presidente de la Comisión , dejó a consideración el informe presentado. 

La Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas, reconoció el trabajo de la Unidad 
Técnica de Vinculación con Organismos Externos por estrechar lazos con organizaciones 
locales e internacionales de primer nivel a través de la suscripción de convenios y 
agradecer de igual manera a la Unidad Técnica de Asuntos Jurídicos, por su trabajo en el 
desarrollo de los mismos. Asimismo, reconoció la labor del Presidente de la Comisión por / 
su liderazgo a favor del Instituto y solicitó una mayor participación de los integrantes:2)de la /,/ / 
Comisión en los eventos a futuro que estén relacionados con la Comisión . /' ' . ' 

/ . 
I / 

Al no haber otra intervención el Presidente de la Comisión , dio por recibido el ~ sente/ 
informe con las observaciones de forma de la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel __ --Cuevas y solicitó al Secretario Técnico, dar cuenta del siguiente punto del Orden del D~ _ -

9. As"otos .000"'0'. & ;;.¿./ 
El Presidente de la Comisión , consultó si alguno de los miembros tenia a gún asunto 
general que registrar. 

El Representante del Partido Humanista, sugirió aprovechar los convenios firmados para 
llevar a cabo conferencias sobre democracia y los modelos democráticos que existen en 

( Mi"'-" p,',o" p'" ,o,~, ,,, 0"'0"0"'" oblo,id" 
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El Presidente de la Comisión , expresó que derivado del Convenio con el Centro de 
Investigación sobre Democracia Directa, su t itu lar, dio una conferencia sobre los 
instrumentos de democracia directa y sobre el presupuesto participativo respecto a otras 
perspectivas. Cerró su intervención diciendo que, sin duda , se tiene que sacar un mayor 
provecho de estos convenios para seguir contribuyendo con diferentes organismos 
internacionales. 

Al no haber más in tervenciones , solicitó al Secretario Técnico que continua ra con el 
desahogo de los asuntos listados en el Orden del Dia , quien informó que se agotaron los 
asuntos del Orden del Dia . 

Por lo anterior, el Presidente de la Comisión, dio por concluida la Décima Sesión Ordinaria 
de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos , siendo las quince 
horas con treinta y cuatro minutos del dia de 19 de octubre de 201 5, lo que se hace constar 
con la firma al margen y al calce del Consejero Electoral Presidente de la Comis ión y de las 
Consejeras Electorales integrantes de la Comisión que en ella participaron. 

Yurf't3abriel Beltrán Miranda 
Consejero Electoral y 

Presidente de la Comisión 

/ . ' -l~[ 
,.,--V 

• .-C :/,-

--=o--~>F'_~~~ 
,º=/~~ ' 

Oiga GOnZá're~ 
Consejera Electoral 

integrante de la Comisión 

~A - aola Ravel Cuevas 
~,- - Consejera Electoral 

/// integrante de la Comisión 
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